
和平、倫理與非暴力　　菲利普．屋倫先生主講　　（共一
集）　　2011/12/3　　澳洲南昆士蘭大學克萊夫伯格佛中心
　　檔名：52-485-0001

　　主持人：有請菲利普．屋倫先生。他將為我們帶來一個關於和
平、倫理與非暴力的特殊演講。女士們，先生們，讓我們掌聲歡迎
菲利普．屋倫先生。首先為我們做介紹的是杜水心教授，本次論壇
的主席。有請。
　　杜水心教授：首先，請允許我以傳統的問候方式向我們充滿智
慧的祖先們致意。祝願世界和平。下面的精彩的演講來自傑出的澳
大利亞企業家、慈善家、人道主義者菲利普．屋倫先生，他曾任全
球最大銀行花旗銀行的副總裁。他定居澳大利亞，做為一名公民和
一位社會領袖，他功勛卓著。他曾獲得二００七年澳大利亞維多利
亞獎，以及二００五年澳大利亞金質獎章。澳大利亞國家委員會曾
這樣表彰菲利普．屋倫先生：「通過他的慈悲與慷慨，菲利普．屋
倫先生為很多慈善事業提供了重要幫助，並激勵大家一起分享他的
人道主義價值觀和理念。他在商業領域取得的成就使他成為一名實
幹家，隨之通過文森康斯坦斯慈善信託公司，他將精力全身心的投
入到他所關注的慈善事業中去。」菲利普．屋倫先生的主要項目，
文森康斯坦斯慈善信託，是在全球範圍內，推廣對一切生命的關愛
，在澳洲的文化中留下了閃亮的一筆。該信託現已遍布全球四十五
個國家，共有五百個項目，強調倫理、同情和合作，並反對虐待人
類和非人類（動物）。現在，我們很榮幸地邀請菲利普．屋倫先生
，為我們帶來這次關於和平、倫理與非暴力行為的演講。歡迎菲利
普•屋倫先生。
　　菲利普．屋倫先生：謝謝教授。首先，請問大家能聽到我說話



嗎？好的，謝謝各位。請讓我祝賀並感謝淨空法師組織了本次精彩
的論壇，讓我度過了如此美好的時光，期望能再次被邀請。李爾王
在深夜的懸崖上問一位盲人，格羅斯特伯爵：「你是怎樣看這個世
界的？」這位盲人格羅斯特回答說：「我感受它。」我也是這樣的
，我們大家應該也是這樣。我今天演講的主題是「和平、倫理與非
暴力」。大家知道，我不太喜歡談論自己，所以我請大家想像一下
，一個怯懦的青少年，在近五十年前，孤身一人來到澳大利亞，沒
有錢，沒有父母，沒上過學，沒有朋友，什麼都沒有，只有一個模
糊不清期待成功的志向。無論這一切對我來說意味著什麼，想像一
下你是那時候的我。在我四十歲時，我決定用溫暖的雙手獻出我所
擁有的一切，最後再身無分文的離開。不過到目前為止，我們還是
收支平衡的。正如剛才教授所說，我們現已在四十五個國家建立了
五百個項目，通過建立學校、孤兒院、庇護所、診所、禁獵區、農
場、沼氣廠、救護車、潔淨水等項目，為兒童、動物和環境提供幫
助。
　　那是什麼讓這位曾經一無所有，現在已經很富有的人，決定放
棄他所有的財產，包括房屋、公寓、工廠和辦公樓等擁有的一切？
是什麼讓他放棄他喜愛的龍蝦和他的利爾噴氣飛機，而換回的是用
這些金錢建造的庇護所和屠宰場？除了照片，他什麼也沒獲得；除
了腳印，什麼都沒留下；除了回憶，什麼都沒得到；除了時間，什
麼也沒因他犧牲。是什麼讓他決定這樣做呢？這不是一個微不足道
的問題，請在你的靈魂深處探尋。聰明的人是不會因小失大的，一
些事情的發生改變了我的人生。我去過但丁的地獄，卻沒有神聖的
愛人貝婭特麗絲，也沒有詩人維吉爾的引領。在我的旅途中，我明
白了幾條重要真理。衡量一個人，不在於他賺多少錢，而是他準備
捨棄多少，尤其是對陌生的人。



　　大家知道，我沒有在華爾街上實現自我，因為它在通向大馬士
革的路上。成功的人生並不意味著什麼，除非它也是一個有重要意
義的人生。大家都知道，蘇格拉底是正確的，「未經檢驗的生活是
毫無價值的生活。」我檢驗了我的生活。古希臘哲人伊壁鳩魯也是
正確的：「想要提高一個人的幸福指數，不要只在增加他的財富，
只需減少他的欲望。」我明白，援助之手比祈禱之口更為神聖。在
擺脫蒙昧之前，需要劈柴、挑水，在開啟智慧之後，還是需要劈柴
、挑水。在今天的冰島，流傳著一個美麗的傳說，是關於一個叫做
司其布拉尼的雲船。除了它巨大的外形，還有兩個特徵讓它顯得獨
一無二。第一個特點是，當你在海洋上航行時，這艘船會喚來任何
方向的風，將它吹向任何想去的方向。第二個特點是，它可以折疊
起來變得又小又輕，你甚至可以將它裝入衣兜。想像一下，有一艘
船可以把你帶到任何目的地，而且幾乎沒有重量。對於慈悲之心，
這個隱喻意義深遠。慈悲之心同樣幾乎沒有重量，卻可以帶你去想
要去的任何地方。
　　現在有人說，美國人進行戰爭是為了了解地理，而我卻找到了
一種更好的方式。我會去需要我的地方，那裡有挨餓的兒童、苦難
中的動物和瀕臨死亡的地球。請原諒，這就是我居住的地方。在非
洲，十二歲的少年兵士用ＡＫ四十七來福槍殺死了他的鄰居。在中
國，多達七千隻月熊被關在籠中長達二十六年，牠們在墮入陷阱時
肢體被撕裂，而籠子又像棺材一樣焊接緊密，然後用一根導管抽取
牠們的膽汁，滴落到桶中供人們飲用。我曾寫過一本關於納爾遜．
曼德拉的書，書名叫《告訴我，告訴我真相》。這些月熊被禁閉二
十六年，精神錯亂，納爾遜．曼德拉在魯本島被囚禁二十六年，也
是近乎崩潰。在韓國，每年有一百萬隻狗被打死，因為屠宰的人認
為，痛苦和掙扎使得狗肉更美味。在南非，人們把五千隻溫順、失



去母獅的小獅子灌醉，然後用獵槍或長矛殺死牠們，或讓獵狗把牠
們咬碎，他們把這叫體育運動。
　　在加拿大，三十萬隻小海豹在冰面上被打死，而牠們微弱的心
臟還在跳動。在中國，人們用鉤子將活的狗吊起來剝皮，用來製造
毛皮大衣，圖文巴的商店裡就出售這種毛皮大衣。長長的繩索，有
的甚至長達一百公里，還帶著捕殺海豚、信天翁和海龜的數以百億
的鉤叉，讓地球備感窒息。今天，我們把海洋當作我們的私人備餐
間和公共衛生間。太平洋裡充盈著塑料、垃圾和人類排泄物，它們
形成了一個比印度還大的流動島嶼。海豚和鯨正在日本和丹麥的淺
灘上漸漸死去，巨大的港灣被染成了血紅色。這就是我們的工作之
處，這就是我的工作。好幾百萬條鯊魚從海洋被撕扯上岸，牠們的
鰭被砍斷，隨後就被扔到海裡，牠們在忍受惡浪的擊打之下被折磨
而死。這一切是為了換來魚翅湯。全世界的動物加工廠向海洋傾瀉
著化學物品，造成很多低氧乃至無氧的「死亡區」，總面積高達一
百萬平方公里，生存於這裡的海洋植物、珊瑚和深海動物全部死亡
，無一倖存。海底今天已經像月球表面一樣死氣沉沉，而海水也成
了有毒的酸性汁液。
　　大家知道，在世界各地，農場主們站在乳牛的胸腔上殺死牠們
，然後折斷牠們的肋骨。這就是在乳製品行業中殺死乳牛的方法。
而且，這種方式是法律所認可的。數十億雛雞每天被簡單的塞進機
械絞肉機中絞碎，僅僅因為這些雞可以做為一餐飯。而今天的宗教
性獻祭，讓二十一世紀看起來像一個新的黑暗時代。今天，貧困兒
童仍在挨餓，因為他們的莊稼地裡所出產的糧食，都供應給了吃肉
的外國人。你應該會因為我不再展示更多的圖片而輕鬆，但我們有
超過四十萬張圖片，而我僅僅向你展示了其中的十四張。讓我來告
訴大家一些資料。各位知道，淨宗學院是一個了不起的機構。我昨



晚聽到，生命可以因教育而得到拯救，我認為這「太對了」！
　　你需要了解這些。百分之九十的海洋魚苗被碾碎成顆粒狀，用
來餵養我們的家畜。今天，食草的奶牛成了世界上最大的海洋食肉
動物。這些奶牛吃的海洋魚類，比野生的鯊魚、海豚、海豹等，這
些海洋生物吃的魚都多。海洋正在我們的手中瀕臨死亡，到二０四
八年所有的漁業都將毀滅，二０四八年。而它們是地球之肺和地球
的動脈系統。如果在座諸位有人有十歲以下的孩子，那我擔保，你
應該已經感到恐懼了。在人類歷史上，只有一千億人曾經生存過。
然而我們人類每週要折磨並殺死三十億隻有知覺的、活生生的、可
愛的動物，每週三十億隻。每年，有一萬個物種因為一個物種的活
動而全部滅絕，這一個物種就是人類。一萬種生物因為人類而絕滅
。而此時，我們正面臨宇宙史上第六次大規模的物種滅絕。如果說
有其他生物體曾幹過同樣的事，我們稱之為病毒。這是難以想像的
摧殘人性的犯罪。這個會場裡的每一個宗教，都以口口相傳為其歷
史開端。如果我們能將那些弱小而無助的動物的口述史錄製下來，
它們那尖銳刺耳的叫聲一定會壓過宇宙大爆炸的雷霆之聲。
　　女士們，先生們，今天的世界迫切的需要兩件事情，即領袖和
真理。智慧的中國人有一個詞，「見教」，即認真聽告訴你真相的
朋友的話，哪怕這話有些不中聽。多麼精彩的詞！認真聽告訴你真
相的朋友的話，哪怕話不中聽。所以，讓我們說出真相，無所畏懼
，擲地有聲。這就是梵語「非暴力不合作」的真正含義。真理的力
量。著名詩人拉迪亞德．吉卜林，曾經這樣描寫一個在一次世界大
戰中垂死的年輕人：如果他們問你，為什麼我們會死，告訴他們是
由於我們的父親撒的謊，是父親的謊言。哲學家艾德蒙．伯克寫道
：「邪惡的蔓延是由於好人無所作為」。無所作為不是一種選擇。
我一直景仰著名的莫爾特克伯爵，那位普魯士將軍，那位更願意思



考而不是談論的人，那位會七種語言，卻懂得如何保持沉默的人。
對我來說，站在此處發言是需要勇氣的，對你來說，坐下來傾聽也
同樣需要勇氣。
　　我曾聽到過父親在奄奄一息之際的慘叫，他的身體被癌症破壞
，癌細胞侵入他的肺、脾、肝冠帶、前列腺以及他的骨頭，最後侵
入他的大腦。你們永遠無法想像他那刺耳的尖叫。後來，我意識到
，我以前曾聽到過這種悲慘的叫聲，在屠宰場，在從澳大利亞到中
東的牲口船上，當日本人用魚叉擊中母鯨的腦部，牠在垂死之際向
牠的幼鯨高聲呼喚時。這些動物的哀嚎就像我父親的哭喊一樣，他
們的叫聲一模一樣。我還發現，當我們遭受痛苦時，包括所有的人
以及動物，當我們遭受痛苦時，我們的痛苦是一樣的。以承受痛苦
的能力來說，一隻狗與一頭豬，與一隻熊，與一個男孩，是一樣的
。維克多．雨果說，「沒有什麼比思想來臨的時刻更強大。」此時
就是思想來臨的時刻。自奴隸制廢除以後，動物權利現在已成了全
社會最大的問題。
　　所以，我和我的妻子的座右銘是：慈悲無界限。我們要穿越所
有國家、政治、種族、宗教的界限。但是，我們也在穿越最為血腥
的物種的界限，那裡是犯罪的高發地帶。我將自己置於不利乃至危
險的境地，或許我準備好要轉向弱者，但我並不打算背對弱者。著
名的人類學家瑪格麗特曾經說過：「永遠不要懷疑，少數具有奉獻
精神的人可以改變世界。的確一直以來都是如此。」全世界只有一
千三百萬猶太人，他們卻在全球性事務中扮演了重要的角色：在政
治、科學、哲學、藝術方面，還有諾貝爾獎。然而，全世界有超過
六億的素食主義者。人數超過美國、英國、法國、德國、西班牙、
意大利、加拿大、澳大利亞、新西蘭等，這些國家的人口總和。如
果我們組成一個國家，我們將比歐盟的二十七個國家都大。我們是



強大的。
　　儘管這個數字巨大，但我們仍然被粗暴的捕獵、殺戮的那些白
痴們所淹沒，他們對原本就不成其為是問題的前提下，認定暴力是
答案。相信我，這裡在座的很多人是有能力改變這個世界的。我不
是一個耐心的人，耐心是一種太高尚的美德。我相信大家都知道，
科學家對混沌理論以及蝴蝶效應的描述，亞馬遜叢林裡的一隻蝴蝶
扇動翅膀，會影響非洲的氣候模式、南海的颱風以及內布拉斯加州
的颶風。一些小事會產生巨大的、難以估量的間接後果。小事情、
小人物可以改變世界。
　　但是我們生活在媒體時代，這使我想起了漢娜．阿倫特的著作
《耶路撒冷的艾希曼》，在此書中，她創造了新詞「平庸之惡」。
在堪培拉獲得澳大利亞年度傑出人物獎和獲得澳大利亞勛銜之後，
我受到了大量的媒體關注。我被這裡一家大型報紙猛烈抨擊，以下
就是滿口謊言的新聞記者對我原話的歪曲。「屋倫先生，我驚訝於
像您這樣身分的人會說出這樣的話：食肉是謀殺；帶著一隻虎皮鸚
鵡的小老太太是在冒犯神靈；牲畜產品是不道德的；除非我們停止
殺戮動物，否則不會有和平；工業毫無吸引力；動物就像是人類的
孩子。你不知道這些話對我們的農民是多大的冒犯嗎？」那麼，這
是我的外交回應。儘管身為一名新聞記者，你還是把語言抨擊得毫
無生氣。但你如果想要引用我的話，請誠實的去做。我的確說過「
紅色知更鳥身在樊籠，整個天堂陷入狂怒之中。」但這不是我說的
，是威廉．布萊克在《天真的預言》這首詩歌中說的。順便說一下
，先知穆罕默德，願和平降臨於他，他說：「如果真主不知道，麻
雀不會從天而降。」是的，我也曾說過這一戒律：「汝不可將殺戮
施於任何活物。這一戒律早在西奈山被宣示之前，就已經銘刻於人
類的胸膛。」但這真的不是我說的，是列夫．托爾斯泰的話。



　　對，我承認我說過，「殘忍的根基並不強大，只是四處蔓延。
受習俗保護的不人道必將屈服於思想所捍衛的仁慈，這個時代終將
到來。一個人只有將所有生命都視為神聖的，他才是道德的。」我
今天非常高興能看到光明的前夜，但這實際上是諾貝爾獎獲得者阿
爾伯特．史懷哲說的。不錯，我說過「只要我們還在屠殺動物，世
界上就永遠不會有和平。只要人還拿著屠刀去毀滅比自己弱小的生
命，就不會有公正。」但這是伊薩克．辛格說的，他了解奧斯威辛
集中營、達豪和布痕瓦爾德集中營的大屠殺，他是諾貝爾和平獎得
主。記者先生，我承認我說了一些關於動物和孩子的話。狼會躺在
羊羔旁邊，美洲豹和小山羊在一起，小孩子領著幼獅和小畜群。可
這實際上是先知以賽亞說的，不是我。不，我沒有說過任何關於貪
欲和野心的話。不是我，是耶穌說的。他說：「看那空中飛鳥兒和
野地百合，所羅門王極榮華時，都不能與它們相提並論。」此外，
他還說，「你只要有任何極小的憂慮，我的弟兄，那都是對我來的
。」那你做為一名新聞記者，是在暗示你的農民聽眾被諾貝爾獎獲
得者和先知們所冒犯嗎？或者我應該回到家裡把我的書全燒掉？這
似乎是柬埔寨前領袖波爾布特的最愛。這下新聞記者啞口無言了，
他的勇氣沒了。他寫了一篇文章，往我身上潑髒水，把我稱為激進
分子。
　　大家想想，我們需要另一位哥白尼來提醒我們，我們不是宇宙
的中心，我們不是。我們只是其中的一小部分。但是，世界在變化
。十年前，Twitter是鳥兒的歌聲，www是鍵盤卡住了，雲是在天
上，4G是個停車場，Facebook是一面鏡子，Google是嬰兒在打嗝
，Al-Qaida是一個普通人名，Skype是一個標題。世界已經變了。
我們需要停止所做的事情。我們浪費了數以億計的美元用於和人類
無關的殘忍的動物實驗。我們花費數十億去阻止奶牛排放溫室氣體



，好讓我們能吃上牛肉。甲烷比二氧化碳威力大二十四倍還多。動
物性疾病的傳播正在從動物群體轉移到人類，一些科學家預測有一
種大規模的流行病，可與黑死病相比，當年黑死病曾毀滅了歐洲大
半人口。
　　西方人百分之六十現在有肥胖症，所以他們花數十億做外科手
術來切除脂肪。在美國，糟糕的肉食結構帶來的疾病，已經讓醫療
保險制度破產，美國需要八萬億美元投資國債，只是為了那些利息
。現在的數字已經是零了。美國就算關掉所有的學校、大學、陸軍
、海軍、空軍、海軍陸戰隊、國家安全、中央情報局和聯邦調查局
，也仍然沒有足夠的錢來付醫療帳單。現在哈佛大學和康奈爾大學
承認，一個健康人的飲食，最佳的食肉量是零。所以，如此龐大的
健康預算下，卻仍然在吃肉是一種瘋狂的行為，就好像把救護車放
在懸崖下面一樣。正如愛因斯坦的那句名言，「我們不能用與製造
問題時相同的思路來解決問題。」偉大的歷史學家芭芭拉．涂克門
說，「愚蠢的作用是阻止我們獲得最大利益。」那麼這就是我們的
愚蠢。肉食正威脅到我們的食物、水和相關領域的安全。
　　水就是新的石油。各個國家很快就會為它而發起戰爭，數百萬
年才充滿的地下蓄水層正走向枯竭。我做童子軍的時候，打了第一
口井，在五十英尺深處挖出了水。現在，到八百英尺的深度，我們
還在抽泥漿。我在中國的一個項目，已經挖到了三千英尺，還是乾
涸的，沒有水。大家知道，生產一公斤牛肉需要五萬公升水，生產
一公升牛奶需要一千公升水。我們很快就要喝再生水了，很多國家
現在已經在喝再生水了。在西方，每英畝的土地出產一百公斤牛肉
、二萬公斤的土豆、四萬公斤的生菜。而在今天，仍有十億人在遭
受饑餓，今年將有二千萬人因為營養不良而死去。如果我們僅僅削
減百分之十的肉類消費，就能養活一億的人口。而如果我們都成為



素食者，那我們這個星球的人就將永離饑饉。
　　大家記得我提過，在我年輕的時候，我最鍾愛的食物是腓力牛
排和龍蝦，喜歡坐著私人的噴氣式飛機四處飛行。現在我已經改變
。既然我能改變，每個人都可以。如果所有人都是西方式的飲食結
構，就需要兩個星球來養活我們。我們卻只有一個，而它正瀕臨死
亡。大家知道，現在食品價格飛漲。我需要購買泰國大米，以支持
我在亞洲的項目，從前是一百九十七美元一噸，而現在已經漲到一
千零一十五元一噸，在五個月內漲了五倍還多。在非洲，我們也有
類似的經歷。而在南美洲，我不得不說，那些貧困國家把自己的糧
食賣給西方國家來換取硬通貨，此時他們的孩子正在父母的懷裡挨
餓，西方國家卻用這些糧食來餵養牲畜！我們還能吃得下牛排嗎？
在這個會場裡，我是唯一將這種做法視為犯罪的人嗎？請牢記一點
，我們每吃一口肉就等於在挨餓的孩子的淚臉上扇一巴掌。
　　當我凝望她的雙眼時，我還能保持沉默嗎？地球能生產足夠的
食物來滿足人們的需要，但卻不足以滿足人們的貪欲。肉食產業正
在走向破產，並且正在吞噬著我們。食肉的女性患乳腺癌、男性患
前列腺癌的風險比素食者高出四倍，四倍。在西方，心臟病發作的
機率是百分之五十，就和擲硬幣一樣，五十比五十的概率。而對一
個印度的素食者來說，這種風險只有百分之四；中國的素食者，風
險是百分之四；馬來西亞的素食者，也是百分之四。但是，對我們
西方人，這種風險是百分之五十。目前，聯合國聲稱，肉類產業排
放的溫室氣體已經遠遠超出交通工具的排放，包括小汽車、火車、
公共汽車、輪船等等，所有這些交通工具。牲畜的溫室氣體排放量
是交通工具排放量的一百五十倍。
　　我該告訴你們，西伯利亞永凍層現在就像一個嘀嘀作響的定時
炸彈，一旦它隱藏的甲烷氣體釋放出來，那一切都完了。遊戲結束



了。科學家們預言，北極夏季海冰會在四十年內消失，後來他們改
成八年，現在他們說是兩年。喜馬拉雅山脈的冰原被準確的定義為
第三極，因為它們像南極和北極一樣，布滿了冰。正是它們養育了
一半的世界人口，恆河、印度河，雅魯藏布江、長江、伊洛瓦底江
，湄公河、黃河。現在，它們正在迅速的融化。經濟將會崩潰，會
爆發大型的疾病，並吞噬掉成百萬的群體。在穆罕默德．尤努斯獲
得諾貝爾獎後，我曾經和他共進午餐。我告訴他，在孟加拉淹沒之
後，他所做的一切努力和善舉，都將付之東流。在澳大利亞這裡，
當有一千個難民乘船到達我們的海岸時，我們都會恐慌。想像一下
溫室氣體釋放增加到百萬分之五百五十，或者溫度增高三度，融化
的高山冰冠和冰川會造成十億的生態難民。大災難將永遠的改變地
理面貌，我們正面臨著天搖地動。如果有一個國家生產的武器會給
世界造成如此巨大的破壞，我們就會先發制人的對它進行軍事打擊
，把它炮轟回青銅器時代。但是，我們不能。這不是哪個流氓國家
，它是一個產業，而我們是它的消費者。幸運的是我們不必去炮轟
它，我們只需要停止購買。
　　因此，喬治．布什錯了。邪惡軸心的範圍不是朝鮮，伊拉克和
伊朗，而是我們的餐桌上，而大規模的殺傷性武器就是我們的刀和
叉。但是，成為素食者，我們就可以解決所有這些環境、水、森林
、健康和倫理的問題。它就如同瑞士軍刀一樣，會帶來幸福、健康
、和平的生活。在堪培拉獲得澳大利亞年度獎章，媒體又抨擊我，
因為我說肉類是一種新的致癌物，如同石棉。我向他們出示了科學
雜誌，於是他們又質疑我的愛國精神。但我是像馬克．吐溫一樣的
愛國者，我永遠支持我的國家，我只有在我政府值得受到支持時，
才會支持它。我在全世界各地演講，有時是對一百人，有時是像現
在這樣的一千人，有時是五千人。大家有很多共同點，都是善良的



人、注重精神的人、富有同情心的人、有愛心的人、誠實的人，這
些人真的想要改變這個世界，只要他們自己不必非要做出改變。可
惜的是，生活不是那樣的。我們首先要改變自己的心，然後這個世
界才會跟著變化。
　　我跟這個行業裡的每個人說，肉是人類歷史上最大的騙局。一
年中因為肉食而死掉的動物和人類比每年誕生的人類還要多。吃動
物的肉並沒有充分的理由，只有各種藉口。謝謝大家！肉類工業將
會終結，因為它本身是無益的。石器時代不是因為我們用完了石頭
而結束的，但是肉類工業會因為我們不再有藉口而走到盡頭。農民
因此而獲益最大。農業不會結束而會繁榮興旺，只是生產線會有變
化。真正的農民會賺很多錢，他們甚至連點錢都不願意。我希望下
一個億萬富翁會建立一個素食版本的麥當勞。我想他會是個印度人
，最有可能是來自印度的古吉拉突邦，古吉拉突邦是一個素食的地
區。政府會很高興。新型產業會出現並發展繁榮，醫療保險費會直
線下滑，醫院的排隊名單會消失。我經常開玩笑說我們會變得非常
健康，要想讓墓地派上用場，恐怕要殺死一個人才行。
　　我得說淨宗學院是百分百正確的，教育才是關鍵。陀思妥耶夫
斯基在《卡拉馬佐夫兄弟》一書中問道，用一個孩子遭受苦難來換
取世界上所有的財富值得嗎？如果那不是個孩子而是隻猿？而他的
回答是否定的。世界上所有的財富都不值得去換取靈魂的苦難。殘
酷的行為我們都是有所了解的。我有一個長期的賭約，可以和世界
上任何人打賭，這是個大賭。把一個孩子放在房間裡，就一個孩子
，還有一個蘋果和一隻小兔子。如果他吃掉蘋果，並且對兔子殘忍
，我就送你一輛新車。到目前為止，沒人和我打賭。相信我，如果
屠宰場是玻璃牆做的，那麼沒有一個好心人會再吃動物的肉了。你
想，我們都是同類，牠們不只是其他的物種，牠們是另一個種族，



而我們卻冒險謀殺牠們。墨爾本一個大教堂的主教被我嚇得要命，
因為我說我不能和他一起吃飯，原因是我不想吃被謀殺的犧牲品那
腐爛的屍體。
　　我為聯合國服務並為他們寫東西的時候，經常說和平的地圖是
畫在菜單上的。和平不是戰爭的消失，而是公正的存在。公正必須
無視不同的人種，不同的膚色，不同的種姓，不同的信仰，不同的
宗教，不同的物種。如果它不能無視於所有這些情形，那它就會成
為恐怖的武器。所以，公正必須是一視同仁的。有像你們這樣的、
真正意義上的領袖，是非常非常的重要，但他也要誠實的面對自己
的心魔。馬丁．尼莫拉是德國的一位牧師、哲學家，他在一戰時期
是潛艇指揮官，因為譴責德國知識分子做了懦夫而被囚禁在監獄中
八年。他這樣寫道：納粹來抓共產主義者時，我沒有說話，因為我
不是共產主義者；接著他們追殺社會民主主義者，我沒有說話，因
為我不是社會民主主義者；後來他們追殺工會成員，我沒有說話，
因為我不是工會成員；之後他們追殺猶太人，我還是不說話，因為
我不是猶太人；最後他們奔我而來，再也沒有人站出來為我說話了
。正直的男人和女人必須直言不諱。
　　你們可能知道，我來自於投資銀行這樣的環境，當我改變之後
，世界對我而言也變化了。但是我的朋友圈子和社團組織都轉而與
我對立，與這種價值觀對立。我妻子可以告訴大家，一直到現在，
牲畜產業都有很大的勢力，他們仍然會威脅要殺死我們。但是，我
得說，我們並不會停步。我呼籲大家勇敢的行動起來，勇氣是關鍵
，教育是關鍵，智慧是關鍵。點燃蠟燭難道不比咒罵、黑暗更好嗎
？世界上所有的黑暗也不能熄滅一只蠟燭的光芒。司各特．菲茨傑
拉德將軍在《了不起的蓋茨比》一書最後一句寫道，「於是，我們
奮力搏擊，好比逆水行舟，不停地被水浪沖退，回到了過去。」我



問你們，我們要永遠生活在一個變態的、自以為是的、殘忍的過去
中嗎？我們不要再重活歷史，讓我們創造歷史。這才是領袖要做的
事情，我們創造歷史。我深信另一個世界的存在是可能的，在寂靜
的夜晚，我可以傾聽到它的呼吸。我請求今天在這裡的所有人，在
你的社團，你的家庭、朋友圈、生意場中，盡自己最大的能力來阻
止對我們同類的謀殺和虐待。從今天開始請停止這樣的行為。
　　大家的宗教信仰和命運也會這樣告訴你們，公正和你們的個人
信仰會這樣對你們要求，因為你們擁有智慧的頭腦，否則你們就不
會坐在這裡。智慧的頭腦，純淨的心靈和清白的雙手。所以，不要
害怕，記得我心中的英雄，聖雄甘地的話，「首先他們無視你，然
後他們嘲笑你，接著他們打擊你，最後你勝利了。」我們的動物同
類，在數百萬年的進化過程中存活下來了，它們有權利和我們一起
和平的分享這個美麗的星球，這片淨土。牠們已經等了太久。禽獸
和惡霸曾變身為哥利亞，但是大衛就要來臨。可能他就在這個大廳
裡，也許就是你們中的一員。如果不是你們，又會是誰？如果不是
現在，又將是何時？感謝大家，祝福大家！
　　杜水心教授：多元文化論壇的主題是「愛、和平與和諧」，我
想菲利普．屋倫先生啟發了我們，實踐、熱愛和平與和諧，這不僅
僅是對我們人類，而是對於宇宙間所有的生命。因此，我們至誠的
感謝菲利普．屋倫先生，感謝他的勇氣、智慧、慈悲。讓我們去實
踐和平、愛與和諧。再次感謝菲利普．屋倫先生。


